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『校長より』   ～１秒が 0.1 秒に感じた 1 泊 2 日の林間学校～ 

 「私は今、人間の心に永遠の光と希望を与えるためにここにいる。人は、この世の中で最も弱い生き物

である。・・しかし、人は知った。人の心の深さと人を思いやることを。助け合って生きることの大切さ

を。そうです、人は自分一人では生きていけないのです。私は今日、明海 

中の２年生の皆の願いをかなえるためにありがたい火を持ってきたのだ。」 

 林間学校での夜、火の精霊を連れて山から降りてきた「火の神」が、真っ赤 

に燃える「トーチ」を持ち、皆に告げた言葉です。 

原始、人間が、火を崇め奉ったであろう、祭礼になぞらえて、「火の神」扮した私、山本典子が、学級

の目標を聴いてみました。すると、学級で考えた誓いを火の神に告げます。A 組は学級目標の「スイミー」

の火、共に助け合い、自分から発信すること。B 組は「個性」の火。一人一人の個性を尊重することを、

C 組は「絆」の火。どんな時でも協力し、互いに高め合う学級にすることを、それぞれ誓いました。そし

て、火の神から、各学級の火の精霊に火を与えられたのです。真っ赤に燃える炎を囲み、フォークダンス

が始まりました。炎に照らされた、表情は皆明るく、手をとり仲間と絆を深めていました。 

 中学２年生はコロナ感染症のため、小学生の頃、宿泊学習を体験することができませんでした。そのた

めか、前日の集会では、楽しみだ、期待していると言う一方で、どうなるか不安だと言う生徒も多くいま

した。しかし、そのような心配も、どこ吹く風で、バスの中から始まり、飯盒炊飯、宿泊先、林業体験、

民家体験全てが、忘れられない貴重な経験となったようです。笠間での民家体験後のアンケートの①楽し

かったですか？への回答は、「楽しかった」という生徒がなんと１００％でした。感想には「民家さんは

とても優しい方で、体験時に、細かく説明してくれて、心に残る体験ができました。」「山で栗拾いをした

際に、普段味わえないような澄んだ空気が心地よかったし、栗拾いは新鮮な体験となりました。」「陶芸体

験は手際よくできなかったけれど、自分なりの作品ができて楽しかったです。」 

「機会があれば、お世話になった民家さんの方々に、また会いたいです。」 

など、自然と人との出会いから、多くの学びと気づきを得たようです。 

「１秒が 0.1 秒に感じた 2 日間でした」  

帰りのバスの中で、実行委員の生徒の言葉です。初めての宿泊体験でしたが、実行委員をはじめ、各自

が任された役割を全うし、助け合ったことでしょう。友達の良いところをそれぞれ発見し、新たな自分と

も出会えた貴重な時間となったに違いありません。 

 さて、10 月は新生徒会役員選挙や、合唱祭、１年生の校外学習（鎌倉散策）と、盛沢山の行事活動の

月となります。「青春は蜜」の言葉どおり、生徒はもちろん、先生にとっても、中身の濃い、10 月となる

ことでしょう。保護者の皆さま、今月もどうぞよろしくお願いいたします。    

火の神改め  校長 山本 典子 

『１０月の予定』 最終下校 １７：３０（部活動） 

日 曜 日課 学校行事 下校時間 

２ 月 月①②③④⑤⑥ ３年：到達度テストⅣ 放課後：合唱祭実行委員会 １５：４５ 

３ 火 火①②③④⑤⑥ 放課後：専門委員会 １５：２５ 

４ 水 水①②③④⑤ 
小中音楽発表会（午後管弦楽部参加 文化会館） 

合唱祭練習開始 放課後：生徒会役員選挙リハ 
１４：４０ 

５ 木 木①②③④⑤⑥ 
J 組：中学校交流スポーツ大会（午前 運動公園） 

⑥：生徒会役員選挙 
１５：５５ 

６ 金 金①②③④⑤ 放課後：合唱祭実行委員会 １５：０５ 

９ 月 スポーツの日  １５：４５ 

10 火 火⑤⑥特別①② 葛南教育事務所合同訪問（給食後下校） １３：２０ 

11 水 水①②③④⑤  １５：０５ 

12 木 木①②③④⑤⑥  １５：４５ 

13 金 金①②③④⑤ 側弯 X 線検診（13：50 対象者） １５：０５ 

16 月 月①②③④⑤⑥ 後期日課開始 後期教育実習開始 １５；３５ 

17 火 火①②③④⑤⑥ 部長会議（昼休み） １５：４５ 

18 水 水①③④⑤ 浦教研 １３：１５ 

19 木 木①②③④⑤⑥ ⑤⑥：合唱祭前日リハ（体育館） １５：２５ 

20 金  合唱祭（文化会館） １４：３０ 

23 月 月③④⑤⑥木⑥ 
調査書点検日（全学年：5 時間下校）⑤：通知表配布 

放課後：中央委員会 
１４：４５ 

24 火 火①②③④特別 ⑤：学区小学校授業・部活動見学 １４：２５ 

25 水 水①②③④⑤  １４：４５ 

26 木 木①②③④⑤⑥ 放課後：専門委員会 １５：２５ 

27 金 金①②③⑤④ 3 年：授業参観、教育相談Ⅰ（給食後下校） １４：４５ 

30 月 月①②③④⑤⑥ 
1 年：校外学習（鎌倉方面） 

3 年：授業参観、教育相談Ⅱ（給食後下校） 
１５：４５ 

31 火 火①②⑤⑥③④ 授業参観、教育相談Ⅲ（給食後下校） １５：２５ 

＊日課が変更になった場合は、生徒へ連絡します。 

『生徒指導より』 

定期テストが終了し、次は合唱祭に向けての練習が本格的に始まっていきます。「合唱祭成功の鍵

は普段の生活でどれだけお互い協力できるか」だと思います。普段の生活から助け合い協力する心を

忘れないこと、するとお互いに感謝の気持ちが芽生えてきます。心に栄養が与えられると、明るくな

っていきます。笑顔が増えれば学級での居心地がよくなっていきます。何事もやって良かった。そん

な気持ちになることが多くなると思います。行事成功の鍵は「普段の生活でどれだけお互い協力でき

るか」明海中の合唱祭が成功することを祈っています。本番は１０月２０日（金）保護者の皆様も応

援よろしくお願いいたします。 

 

９月の残暑も一段落してきました。熱中症予防のために体操服・ジャージ登校を可としていました

が、１０月からは通常通り「制服登校」に切り替えたいと思いますので、よろしくお願いいたします。 

一般の生徒の下校開始時間の

目安です 

♪ 涙の数だけ強くなれるよ、アスファルトに咲く花のように ♪ 



『１年生』 

9 月 1 日の学区合同引き渡し訓練にご協力いただきありがとうございました。地震の

避難訓練からの引き渡しとなりましたが、生徒たちは一言もしゃべることなく落ち着い

て避難行動をとることができました。保護者の皆様のご協力のおかげで、引き渡しも非

常にスムーズでした。ありがとうございました。 

２学期が始まり、２回目の定期テストに向けて、学習に励む姿が印象的な9月でした。

授業中の取り組みは１学期よりも向上し、発表や話し合い活動も積極的に行っています。

また、テスト前スッキリ会に参加し、課題を期日までに終えられるように頑張る生徒も

多く見られました。これらの取り組みが、学習の定着につながるように、今後も継続的

に取り組んでいけると良いと思います。 

合唱祭に向けて実行委員中心に活動しています。行事を通して学年として成長できる

ようにみんなで協力して頑張ってほしいと思います。素敵な合唱を聞けるのが楽しみで

す。 

『２年生』 

 林間学校では、「自主協力～Make our future～」をスローガンとし、何事にも自主

的にそして仲間と協力しながら活動することができました。普段の生活では味わえない

飯盒炊爨や木を切ったりする林業体験、民家の方と様々な体験を行い充実した 2 日間を

終えることができました。 

 10 月には合唱祭が行われます。合唱祭に向けて少しずつ動き出していますが、林間

学校で学んだ話を聞くときの姿勢や活動に協力する気持ちを忘れずにみんなで合唱祭を

創り上げてほしいと思います。 

 

『３年生』 

 9 月 7 日（木）に行われた思春期講演会では、講師の川口先生から色々なお話を伺う

中で、生徒の聞く態度、反応が良くとても感激していました。また、「第二志望の人生」

という言葉をプレゼントいただき、受験に向けて頑張っている 3 年生には、心に刺さる

ものだったのではないでしょうか。面接練習も始まり、面接リーダーを中心に集会・学

級での礼法の指導を行っています。 

合唱祭に向けては、学級で道徳を行い、合唱祭実行委員を中心に作成したスローガン

を掲げ、これから行事に向かって士気を高めています。学級・学年だけではなく、学校

全体を盛り上げる行事になることを期待しています。 

三者面談に向けても、希望票のご提出ありがとうございました。確定版が決まりまし

たら配布いたします。 

 

 

 

『J 組』 

 林間学校では、交流クラスと一緒にカレーを作ったり、林業体験で木を切ったり、また、2 学年全

員でのキャンプファイヤーで盛り上がったりと、充実した 1日目を過ごすことができました。また、

2 日目の民家体験では、丁寧に教えていただきながら、皿やカップづくりを行いました。後日焼き上

がりを送っていただけるので楽しみに待っています。 

 Ｊ組では、１０月から交流スポーツ大会、合唱祭、はっぴい発表会と行事が続くため、２学期はじ

めから各行事に向けて、それぞれの練習に取り組んでいます。また、２学期後半には頒布会を予定し

ており、実際に販売する製品を作る作業も始めています。 

 Ｊ組は合唱祭で『それが大事』を歌います。昨年同様、実行委員中心にコーラス隊を募ってもらい

「Ｊ組合唱コーラス隊」と一緒に合唱を行います。コーラス隊のみんなには、『それが大事』も自分

の学級の合唱と同じ気持ちでステージに立ち、一生懸命歌ってもらえるよう、私たちＪ組も毎日合唱

練習を頑張っていきます。 

『担任より』 

定期テストが終了し、１０月４日からの合唱祭の練習が始まります。 

授業や昼休み、放課後、本番に向けて、実行委員、パートリーダー、指揮者、伴奏者中心に一

生懸命頑張ってほしいと思います。文化会館では人の心を動かす合唱を響かせてほしいと願って

います。感動を呼ぶ、人の心を動かす合唱をするには、A組の心を一つにしていかなくてはなり

ません。そして、心を一つにするには皆が同じ目標を持つということが大事です。賞だけにとら

われることなく、A 組にしか響かすことのできない、心を動かす合唱を作っていきましょう。本

番は１０月２０日です。保護者の皆様、応援よろしくお願いいたします。 

【 １A 加藤 太一 】 

『きらり☆明中生』 校長室ギャラリー  

 

 
笑顔が最高 

いつも一生懸命で、互いを思い

やる心のある２年生、茨城の皆

さんからも愛されていました。 


